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ATA N° 14/2017
 

Ao décimo terceiro dia do mês de setembro de dois mil e dezessete, realizou-se a reunião
ordinária do Conselho do Instituto de Letras e Artes, às 15 horas e 30 minutos, na sala do
Miniauditório, Bloco 01, CAIC II. Fizeram-se presentes à reunião os seguintes Conselheiros:
Alessandra Avila Martins, Cláudia Mentz Martins, Eduardo Saraiva, Eliana da Silva Tavares,
Laura Garcia Storino, Luciana Paiva Coronel, Marcelo Roberto Gobatto, Michael John
Chapmam, Raymundo da Costa Olioni, Roseli Aparecida da Silva Nery. Afastados: Carla Klein,
Carlos Roberto Cardoso Peres, Normélia Maria Parisi e Pablo Andrés Rothammel. Justificada a
ausência: Lúcia Lovato Leiria. Em férias: Elaine Nogueira da Silva e Josiane dos Santos Farias.
Ausentes: Rose Meri Bazareli Vaz. Sem representação, o Diretório Acadêmico de Artes.
Convidadas presentes: Camila Lawson Scheifer, Elaine Nogueira da Silva e Silvana Schwab do
Nascimento. Antes do início da reunião, a prof.ª Roseli Aparecida da Silva Nery, presidente do
conselho na qualidade de diretora em exercício, em função das férias da diretora, prof.ª Elaine,
solicitou permissão ao conselho para incluir três pontos na pauta, quais sejam, Renovação do
NDE de Português - Línguas Estrangeiras, Relatório de Afastamento da Prof.ª Joselma Maria
Noal - 1º semestre 2017 e Aprovação do Grupo de Pesquisa do Prof. Artur "Práticas de ensino
em Letras", o conselho aprovou por unanimidade a inclusão dos pontos de pauta em questão.
Passou-se à reunião, presidida pela prof.ª Roseli. PRIMEIRO PONTO DE
PAUTA: Homologação da ata nº 13 do Conselho. A senhora presidente submeteu a ata no
Conselho para apreciação pelos membros presentes. Em seguida, a ata foi aprovada por
unanimidade. SEGUNDO PONTO DE PAUTA: Proposta para a contratação de professor
visitante estrangeiro, PVE. A Profª Cláudia Mentz  Martins, coordenadora do Programa de
Pós-Graduação em Letras, apresentou o referido ponto, expondo que o(a) professor(a)
visitante estrangeiro(a) ingressaria no PPG através de edital, tendo que ter projeto de pesquisa
na área de História da Literatura, e ministraria aulas para a pós-graduação e a graduação de
Letras, na proporção de 75% e 25%, respectivamente. Expôs também que o período do
contrato é de dois anos, podendo ser renovado por até mais dois anos, no máximo, sendo que
este professor ou professora poderá orientar graduandos e co-orientar pós-graduandos das
Letras. O ponto foi aprovado por unanimidade. TERCEIRO PONTO DE PAUTA: Composição
da Comissão Especial para promoção a Professor Titular - Prof. Michael John
Chapman. A prof.ª Roseli explanou sobre a composição da referida comissão, sendo que a
mesma será composta por 75% de membros externos e 25% de membros da FURG. Tal
comissão avaliará a Defesa de Memorial do prof. Michael, que ocorrerá no dia 27/09/2017, e
está composta conforme segue: Elisabeth Schmidt - FURG - Presidente; Blanca Brites -
UFRGS; Flavio Gonçalves - UFRGS; Francisca Michelon - UFPEL; Suplentes: Susana Molon -
FURG; Carmen Matzenauer - UCPEL. O ponto submetido foi aprovado pelo
Conselho. QUARTO PONTO DE PAUTA: Inserção da área de concentração em Estudos da
Linguagem no PPG Letras. A prof.ª Claudia explanou sobre o referido ponto, explicando que
em 2018 o PPGLetras ofertará vagas em ambas as áreas de concentração, História da
Literatura e Estudos da Linguagem,  contando com quatro professores(as) em cada área de
concentração. Explicou também que a nova área atenderá à demanda dos estudantes de
Letras tanto da FURG como de outros locais. Após debatido, o ponto foi aprovado por
unanimidade. QUINTO PONTO DE PAUTA: Alteração do regimento do Curso de
Especialização em Linguística e Ensino de Língua Portuguesa: A professora
Silvana Schwab do Nascimento, coordenadora adjunta da Especialização em Linguística e
Ensino de Língua Portuguesa, leu a íntregra do regimento da referida especialização,
apontando suas modificações, conforme segue: "TÍTULO II - DA ESTRUTURA ACADÊMICA
- Seção 3 - Do Corpo Docente - Artigo 11 – Compete ao docente do curso: (inserção do seguinte
parágrafo) - Parágrafo 1º -  Será desligado do curso o docente que não comparecer a três (3) reuniões
consecutivas sem que tenha apresentado justificativa. - TÍTULO III - DO REGIME ACADÊMICO
- Seção 1 - Do regime didático - Artigo 13 - A Comissão do Curso de Pós-Graduação Lato Sensu em
Linguística e Ensino de Língua Portuguesa estabelece: a) que o prazo máximo para a conclusão do curso
é de dezoito meses, sem direito à prorrogação; (inserção do “sem direito à prorrogação); b) que o total de
créditos em disciplinas obrigatórias será de vinte e quatro. (exclusão de “podendo haver oferta de
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disciplinas optativas") - Alteração no gênero do trabalho – de monografia para artigo. - Artigo 14 - O
rendimento dos estudantes nas disciplinas será avaliado utilizando-se nota de zero (0) a dez (10,0). -
Parágrafo 1º - Para que o estudante esteja apto a apresentar seu trabalho de conclusão de curso é
necessária a elaboração e defesa do projeto de artigo e nota mínima 7,0 nas disciplinas cursadas.
(reorganização deste parágrafo) - Artigo 15 – É obrigatória a elaboração de trabalho de conclusão de
curso, com defesa pública, após a integralização dos créditos, perante banca a ser definida por orientador
e orientando e constituída pelo orientador e dois docentes internos e/ou externos. (inserção de “dois
docentes internos e/ou externos”). Artigo 18. Em caso de reingresso, por meio de nova seleção, o
estudante terá prazo máximo de um ano para encerrar disciplinas pendentes e defender seu trabalho de
conclusão de curso. (inserção deste artigo)." Após discussão e esclarecimento de eventuais
dúvidas, o ponto foi aprovado por unanimidade. SEXTO PONTO DE PAUTA: Prorrogação do
afastamento da prof.ª Francielle Cantarelli Martins, processo 23116.007076/2017-11: A
professora Francielle solicitou prorrogação do seu afastamento para realização de pós-
graduação, do período de 09/09/2017 a 29/07/2018, sendo que tal solicitação foi aprovada em
reunião da área de Libras, conforme ata da área número 06/2017. Após apresentação do ponto
pela senhora presidente, ele foi aprovado por unanimidade. SÉTIMO PONTO DE PAUTA:
Relatório do 1º semestre de afastamento da prof.ª Trícia Tamara Boeira do Amaral: Após
leitura e apresentação do referido relatório pela senhora presidente, o mesmo foi aprovado por
unanimidade. OITAVO PONTO DE PAUTA: Relatório do 1º semestre de afastamento da
prof.ª Daniele Corbetta Piletti: Após leitura e apresentação do referido relatório pela senhora
presidente, o mesmo foi aprovado por unanimidade.  NONO PONTO DE PAUTA: Relatório do
1º semestre de afastamento da prof.ª Joselma Maria Noal: Após leitura e apresentação do
referido relatório pela senhora presidente, o mesmo foi aprovado por unanimidade. DÉCIMO
PONTO DE PAUTA: Homologação do resultado da consulta para representantes no
Conselho do ILA:  A senhora presidente procedeu à leitura do resultado da consulta para
representante no Conselho do ILA, conoforme segue: Artur Emílio Alarcon Vaz - 12 votos;
Gabriela Jardim da Silva - 19 votos; Mairim Linck Piva - 14 votos; Rubelise da Cunha - 18
votos; Vivian da Silva Paulitsch - 16 votos; William Dias Silveira - 17 votos; sendo que os três
nomes mais votados, Gabriela, Rubelise e William foram os eleitos. O ponto foi aprovado por
unanimidade. DÉCIMO-PRIMEIRO PONTO DE PAUTA: Projetos e/ou relatórios de Ensino e
Extensão: o prof. Raymundo da Costa Olioni procedeu à leitura da ata 07/2017 da Câmara de
Ensino e Extensão, conforme segue: "Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e dezessete, no
Instituto de Letras e Artes da Universidade Federal do Rio Grande, às 13h30min, os representantes da
Câmara de Ensino, Cultura e Extensão do ILA reuniram-se para avaliar os projetos e relatórios de ensino
e extensão. Estiveram presentes Raymundo Olioni, Michael Chapman e Luciana Coronel. Foram
encaminhados a esta Câmara, para análise, os seguintes projetos: I Seminário Tessituras: 80 anos de
Marina Colasanti, da Profª. Mairim Linck Piva, e Curso de Língua Brasileira de Sinais – Básico I,
referente ao período de 16 de agosto a 04 de dezembro de 2017, da Profª. Lucila dos Santos Vales.
Também foi encaminhado para análise o relatório parcial TEACHERFLIX PIBID: Cinema & Identidade
Docente, da Profª. Ana Paula Alba Wildt, além dos seguintes relatórios finais: A face do medo: contos
fantásticos que povoam a nossa imaginação, do Prof. Artur Emilio Alarcon Vaz, Curso de Língua
Brasileira de Sinais – Básico II, da Profª. Lucila dos Santos Vales, e Mulheres ao Sul: vozes da
resistência e Literatura: leituras, escrita e ensino 2017, estes dois últimos da Prof. Mairim Linck Piva.
Foram deferidos projetos I Seminário Tessituras: 80 anos de Marina Colasanti, da Profª. Mairim Linck
Piva, e Curso de Língua Brasileira de Sinais – Básico I, referente ao período de 16 de agosto a 04 de
dezembro de 2017, da Profª. Lucila dos Santos Vales. Quantos aos relatórios, foram deferidos os que
seguem: Mulheres ao Sul: vozes da resistência e Literatura: leituras, escrita e ensino 2017, ambos da
Prof. Mairim Linck Piva. Foram indeferidos os relatórios TEACHERFLIX PIBID: Cinema & Identidade
Docente, da Profª. Ana Paula Alba Wildt, A face do medo: contos fantásticos que povoam a nossa
imaginação, do Prof. Artur Emilio Alarcon Vaz, e Curso de Língua Brasileira de Sinais – Básico II,
referente ao período de 05 de abril a 05 de julho de 2017, da Profª. Lucila dos Santos Vales. Os relatórios
indeferidos apresentaram problemas quanto à falta de preenchimento e/ou preenchimento inadequado de
certos dados fundamentais do formulário. Nada mais havendo a tratar, a ata segue assinada pelos
presentes. Raymundo da Costa Olioni, Michael Chapman, Luciana Coronel". Após a leitura da referida
ata, a prof.ª Luciana Coronel e o prof. Raymundo comentaram da utilidade de se realizar uma reunião
com a área de libras a fim de elucidar certos pontos da elaboração dos projetos e/ou relatórios da ensino e
extensão, a fim de que certas incorreções recorrentes no preenchimento dos mesmos sejam sanadas. O
ponto foi aprovado por unanimidade. DÉCIMO-SEGUNDO PONTO DE PAUTA: Projetos e/ou
relatórios de Pequisa e e Pós-Graduação:  A prof.ª Alessandra procedeu à leitura da ata 05/2017 da
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Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação, conforme segue: "Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e
dezessete, a Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação, composta pelas professoras Alessandra Avila Martins
e Cláudia Mentz Martins, avaliou os seguintes projetos de pesquisa: A escala das coisas: estudo das
relações humanas com objetos cotidianos através da fotografia, de autoria da Profª Drª Roseli Nery e
Processos de Categorização Referencial: Semântica Cognitiva e Legitimação do Discurso, de autoria da
Profª Drª Eliana da Silva Tavares. Os projetos foram homologados pela Câmara e encaminhados às
proponentes para os ajustes necessários.  Nada mais havendo a constar, lavramos a presente ata. Rio
Grande, 13 de setembro de 2017. Profa. Dra. Alessandra Avila Martins. Profa.  Dra. Cláudia Mentz
Martins." O ponto foi aprovado por unanimidade. DÉCIMO-TERCEIRO PONTO DE PAUTA:
Pedidos de Afastamento: O prof. Marcelo informou que não lhe foram repassadas as solicitações de
afastamento para a devida aprovação pela Câmara Administrativa, sendo que os conselheiros Michele e
Carlos estão afastados. Foi decidido que as solicitações de afastamento do período serão repassadas
posteriormente via e-mail. DÉCIMO-QUARTO PONTO DE PAUTA: Renovação do NDE dos Cursos
de Letras Português-Línguas Estrangeiras: a prof.ª Elisabete apresentou o referido ponto, relatando os
nomes que comporão o NDE dos Cursos de Letras Português - Línguas Estrangeiras no biênio
2017/2018: professores Alessandra Ávila Martins, Ana Paula Alba Wildt, Elisabete Andrade Longaray,
Maria Josefina Israel Semino de Lopez, Kelley Baptista Duarte, Luciana Netto Dolci, Mairim Linck
Paiva, William Dias Silveira, Raymundo da Costa Olioni e Tatiana Schwochow Pimpão. O ponto foi
aprovado por unanimidade. DÉCIMO-QUINTO PONTO DE PAUTA: Aprovação do Grupo de
Pesquisa "Práticas de ensino em Letras": o grupo é coordenado pelo professor Artur Emilio Alarcon
Vaz, solicitante da aprovação do ponto, e pelo prof. Antonio Marcos Vieira Sanseverino, da UFRGS. A
Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação entendeu que esta solicitação deve ser primeiramente apreciada
pela câmara em questão, o que foi acatado pelos presentes. Assuntos Gerais: A senhora presidente
conversou com os presentes sobre a realização de uma Nota de Repúpio a respeito do acontecido sobre a
Plastisfera, em relação à desmontagem da obra realizada pelo Shopping Partage. A Plastisfera estava
montada no referido shopping para a realização da Feira das Profissões da FURG. A senhora presidente
relatou que ocorreu uma reunião com o prof. Danilo Giroldo, vice-reitor da universidade, e que o mesmo
expressou apoio à questão, porém prefere primeiramente negociar com o shopping Partage no sentido de
uma reparação pública e de ressarcimento de perdas materiais. Os presentes expressaram sua
solidariedade com a causa, expondo que a participação da FURG no evento referido foi difícil, em função
da não colaboração da administração do Partage, houve a reflexão sobre a necessidade de revisão da
política de relações externas da FURG. Após discussão da questão, os presentes concordaram em avaliar
uma nova participação do ILA em eventos futuros da universidade que venham a ser realizados no
shopping Partage. Também foi discutida a elaboração de uma nota de repúdio ao Santander Cultural sobre
o fechamento, um mês antes do período marcado para encerramento, da exposição intitulada
"Queermuseu – cartografias da diferença na arte da brasileira". Ficou decidido que a mesma será
assinada, por adesão, e redigida inicialmente pelo prof. Marcelo Roberto Gobatto, que a repassará via e-
mail aos demais servidores do ILA, para sugestões e redação final. Encaminhada para votação, a
elaboração da nota de repúdio ao Santander Cultural foi aprovada. Foi falado também na Semana Aberta
da FURG, que ocorrerá na mesma semana da Mostra de Produção Universitária (MPU), no período  de 4
a 6 de outubro de 2017. Foi sugerida a realização de uma aula aberta sobre a questão da censura da
liberdade de expressão, assunto conectado com a nota de repúdio ao Santander Cultural, durante a
Semana Aberta. Não havendo mais nada a tratar, a senhora presidente encerrou a reunião. A ata foi
redigida por mim, Ana Claudia Borges Saraiva, que secretariei a reunião, e assinada pela
senhora Presidente, Roseli Aparecida da Silva Nery. Este documento é autenticado
eletronicamente no sistema Sedoc.

Roseli Aparecida da Silva Nery
Vice-Diretora do Instituto de Letras e Artes
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